

Bergknappenmusikkapelle Dürrnberg

Tätigkeitsbericht

über das abgelaufene Jahr 2015



ALLGEMEINE DATEN DER MUSIKKAPELLE

Mitgliederstand per 22. März 2016

Der Mitgliederstand der Bergknappenmusikkapelle umfasst am 22. März 2016 insgesamt 87 Musikerinnen und Musiker. Davon sind 32 weibliche Mitglieder (36,8%) und 55 männliche Mitglieder (63,2%). Insgesamt kommen 27 Musiker und Musikerinnen aus dem Raum Berchtesgaden. Hier wiederum sind 7 weibliche und 20 männliche Mitglieder bei der Musikkapelle.

Austritte aus dem Vereinsjahr 2015

Im Vereinsjahr 2015 sind folgende MusikerInnen aus dem Verein ausgetreten:

- Müller Katharina
- Schörghofer Gottfried

Aufnahmen im Vereinsjahr 2015

Im Vereinsjahr 2015 wurden folgende MusikerInnen in unseren Verein aufgenommen:

- Müller Katharina
- Stangassinger Sebastian
- Angerer Markus
- Brandner Christoph

Durchschnittsalter

Das Durchschnittsalter der Musikkapelle liegt bei 30 Jahren.

Ausrückungen 2015

Die **gesamte Kapelle** ist insgesamt **24-mal ausgerückt**, davon **10-mal** im Raum Oberau / Berchtesgaden. Die verschiedenen **Ensembles** sind insgesamt **68-mal ausgerückt**, davon insgesamt **18-mal** im Raum Oberau / Berchtesgaden.

Ausrückungen & Konzerte in *BAD DÜRRNBERG UND UMGEBUNG*

Gesamte Kapelle in Bad Dürrenberg

- | | |
|--|------------------------|
| 01 Floriani Dürrenberg | 01 Knappenjahrstag |
| 01 Erstkommunion | 01 Erntedank |
| 01 Dürrenberger Dorffest mit Tag der Blasmusik | 03 Konzerte im Kurpark |
| 01 Fronleichnam | |

Ensembles in Bad Dürrenberg

- 52 Musikalische Aktivitäten davon insgesamt
 - 23 musikalische Umrahmungen der Hl. Messe in Bad Dürrenberg
 - 04 Begräbnisse

Gesamte Kapelle in Hallein und Umgebung

- 01 Stadtfesteröffnung in Hallein
- 01 Frühjahrskonzert in Hallein
- 01 Musikfest in Bad Vigaun
- 01 Musikfest in Adnet

Ensembles in Hallein und Umgebung

- 06 musikalische Aktivitäten in Hallein
- 01 Begräbnis
- 04 musikalische Aktivitäten außerhalb von Hallein

Veranstaltungen im Musikhaus

- 01 Stade Weis
- 02 Konzerte der Dürrenberger und Auer Musikjugend

Gesellschaftliches

Eishockey – Turnier in der Eishalle Berchtesgaden

Skitag Saalbach

Fußballmeisterschaft des SBV (Salzburger Blasmusikverband)

Fußballspiel Jung gegen Alt (Musik intern)

Preisschießen mit Bürgerkorpskapelle Hallein

Zipfebobrennen Mautgrube Roßfeld

Ausrückungen & Konzerte *IN OBERAU & UMGEBUNG*



Gesamte Kapelle

01 Fronleichnam Oberau

01 Almagtrieb

01 Erntedank Oberau

04 Konzerte in Schönau am Königssee

01 Kirchenkonzert in der Pfarrkirche St. Andreas Berchtesgaden

01 Benefizkonzert am Schlossplatz

01 Ganghofersonntag

Ensembles

07 musikalische Aktivitäten Oberau

10 musikalische Aktivitäten im Raum Berchtesgaden und Umgebung

01 Begräbnisse

LEISTUNGSABZEICHEN, SEMINARE & FORTBILDUNGEN

Jungmusiker Leistungsabzeichen

	Instrument	Abzeichen	Praktisch	Musikkunde
Angerer Markus	Schlagwerk	Bronze	Guter Erfolg	Mit Erfolg bestanden
Brandner Christoph	Schlagwerk	Bronze	Guter Erfolg	Guter Erfolg
Foisel Michael	Tuba	Bronze	Sehr guter Erfolg	Guter Erfolg
Ruderstaller Philipp	Horn	Silber	Guter Erfolg	Mit Erfolg bestanden
Stangassinger Sebastian	Schlagwerk	Bronze	Guter Erfolg	Bestanden

Fortbildung

- × Am diesjährigen Philharmonikerprojekt in Salzburg nahmen unsere Fagottistin Höllbacher Stephanie und unsere Flötistinnen Barbara Schörghofer und Christina Löffelberger teil.

Jungbläserseminare

In den Jungbläserseminaren in Ursprung nahmen im Sommer 2015 folgende Musiker und Musikerinnen teil: Angerer Markus, Brandner Christoph und Stangassinger Sebastian (alle Schlagzeug).

PROBENARBEIT

Probenarbeit im abgelaufenen Jahr 2015

Im Jahr 2015 gab es insgesamt **46 Proben** mit der gesamten Kapelle, davon Marschproben.

Insgesamt **108 Proben** gab es mit den verschiedenen Registern und Ensembles.

Instrumentalunterricht für MusikerInnen, die bereits in der Kapelle spielen

Klarinette	Ebner Markus, Moser-Schwaiger Elisa, Wendlinger Julia, Stangassinger Julia
Flügelhorn	Brandner Josef, Scheuringer Jakob und Moser-Schwaiger Marie
Fagott	Höllbacher Stephanie
Horn	Ruderstaller Philipp
Tuba	Foisel Michael
Posaune	Rathgeb Johannes
Schlagwerk	Angerer Markus, Brandner Christoph, Stangassinger Sebastian

Instrumentalunterricht für MusikerInnen, die 2015 noch nicht in der Kapelle spielten

Oboe	Deisl Melissa
Querflöte	Scheuringer Lena
Klarinette	Siller Christoph
Flügelhorn	Moser Nico

Instrumentalunterricht für Oberauer Schüler, die bereits in der Kapelle spielen

Klarinette	Ebner Markus und Wendlinger Julia
Flügelhorn	Brandner Josef
Tuba	Foisel Michael
Schlagwerk	Brandner Christoph

Blockflötenschüler

Blockflötenschüler von Löffelberger

Christina und Schörghofer Barbara

Aigner Stefan

Geier Lukas

Gradl Elias

Kurz Dominik

Pichler Moritz

Blockflötenschüler von Stangassinger

Josepha

Gfrerer Anna

Scheuringer Michael

Streitfelder Katharina

Wagner Alexander

Weiterbildungsangebot durch den Kapellmeister

108 Proben mit verschiedenen Registern und Ensembles

75 Einzelstunden für verschiedene Musiker und Musikerinnen

40 mit der gesamten Kapelle

Weiterbildungsangebot durch den Stabführer

Bei Schönwetter führten wir im vergangenen Sommer vor den meisten Orchesterproben eine kurze Marschprobe mit einem unserer Stabführer, Schatteiner Gottfried, Stangassinger Hansi oder Fuschlberger Thomas, am Bergwerkparkplatz durch.

SITZUNGEN DES VORSTANDES

Ausschusssitzungen

Im vergangenen Vereinsjahr 2015 gab es insgesamt zwei große Sitzungen des Vorstandes, außerdem jeden zweiten Dienstag im Monat eine Besprechung im Anschluss an die Orchesterprobe.

Einige unserer Ausschussmitglieder nahmen auch am Bezirks- und Landesjahrtag, und an mehreren Bezirksausschusssitzungen teil.

Außerdem führten unser Kapellmeister Hans Ebner, unser Obmann Brandner Christian und unser stellvertretender Obmann Lenz Florian Gespräche mit den Tourismusverbänden von Hallein und Berchtesgaden.